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KATA PENGANTAR 

Dengan menyebut nama Allah SWT yang Maha Penguasa lagi 

MahaPenyayang. Kami panjatkan puji syukur atas kehadirat-Nya, 

yang telahmelimpahkanrahmat, hidayah, dan inayah-Nya kepada 

kami, sehingga kami dapat menyelesaikan Kuliah Kerja Nyata 

Reguler (KKN-R) di Kelurahan Api-Api,Kecamatan Bontang Utara 

Kota Bontang serta pembuatan laporan ini 

dapatterselesaikan.Shalawat serta salam senantiasa kita 

haturkan kepada junjungan kita Nabi Besar Muhammad SAW, 

yang selalu menjadi suri tauladan bagi kita untuk selalu 

meninggikan kalimat Allah di muka bumi ini. Semoga kita 

termasuk umat yang kelak mendapatkan syafaat dalam 

menuntut ilmu. Adapun maksud dari pembuatan laporan adalah 

untuk memenuhi salah satu dari beberapa syarat dalam rangka 

menyelesaikan program S1 pada Universitas Islam Negeri Sultan 

Aji Muhammad Idris Samarinda. Laporan kegiatan kelompok 

KKN-R ini telah kami usahakan semaksimal mungkin dan 

tentunya dengan bantuan berbagai pihak, sehingga dapat 

mempelancar pembuatan laporan kegiatan kelompok KKN-R ini. 

Pada kesempatan ini pula dengan segala kerendahan hati kami 

ingin menyampaikan ucapan terimakasih kepada pihak-pihak 

yang telah membantu dalam pelaksanaan dan penyusunan 

laporan kegiatan Kuliah Kerja Nyata Reguler 

 



 

(KKN-R) diantaranya: 

1. Bapak Prof. Dr. H. Mukhamad Ilyasin, M.Pd. Selaku Rektor 

Universitas Islam Negeri Sultan Aji Muhammad Idris (UINSI) 

Samarinda. 

2. Bapak Alfitri, M.Ag., LLM., Ph.D selaku ketua LP2M (Lembaga 

Penelitian danPengabdian kepada Masyarakat) UINSI Samarinda. 

3. Bapak Alfitri, M.Ag., LLM., Ph.D selaku Dosen Pembimbing 

Lapangan (KKN-R) UINSI Samarinda. 

4. Bapak Fachrizal, S.STP selaku Dosen Pembimbing 

Lapangan/Supervisor KKN R Kelurahan Api-Api. 

5. Orang tua yang senantiasa mendo’akan dan memberikan 

dukungan dalam pelaksanaan KKN-R ini 

6. Teman-teman kelompok KKN-R Kelurahan Api-Api yang telah 

bekerjasama dengan baik dalam menyelesaikan KKN-R ini. 

7. Seluruh warga, pegawai kelurahan serta pihak lain selaku 

pendukung dari program kerja KKN-R Kelurahan Api-Api.  

Namun, tidak lepas dari semua itu kami menyadari sepenuhnya 

bahwa laporan ini masih jauh dari kata sempurna terdapat 

kekurangan baik dari segi penyusunan bahasanya maupun segi 

lainnya karena terbatasnya kemampuan dan ilmu yang kami 

miliki. Kami dengan segala kerendahan hati berharap agar 

program yang telah terlaksana dapat bermanfaat bagi 

masyarakat terkhusus pengguna sosial media dan bagi 

mahasiswa pada khususnya. 

 

 

Bontang, 28 Agustus 2022  

 

 

Kelompok Kel Api-Api
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KILAS PERJALANAN MENUJU LOKASI KKN & PROGRAM 

BIMBINGAN BELAJAR 
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KILAS PERJALANAN MENUJU LOKASI KKN & PROGRAM 
BIMBINGAN BELAJAR 

 

 

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) yaitu suatu bentuk 

kegiatan intrakulikuler pengabdian yang dilakukan oleh 

mahasiswa kepada masyarakat yang dilaksanakannya diluar 

kampus, melalui penerapan pengalaman belajar ditengah 

masyarakat, dengan secara nyata dan dapat membantu dalam 

menyelesaikan masalah atau memberikan masukan yang sifatnya 

bermanfaat di masyarakat dengan perbekalan keilmuan yang 

telah dimiliki oleh masing masing mahasiswa kkn dibangku 

perkualiahan guna diamalkan dan diterapkan. Kegiatan kuliah 

kerja nyata (KKN) berkaitan dengan sektor pendidikan, sosial 

maupun ekonomi. Kuliah Kerja Nyata Merupakan kegiatan yang 

wajib di ikuti oleh setiap mahasiswa. 

Aku Della Dwi Cantika mahasiswi Universitas Sultan Aji 

Muhammad Idris Samarinda Prodi Ekonomi Syariah. Pada 

kesempatan kali ini aku ingin membagikan sedikit cerita pada 

pengalaman KKN yang aku jalankan bersama teman-teman 

kelompok ku selama 45 hari di Kota Bontang Kelurahan Api-Api. 

Pelaksanaan nya dimulai pada tanggal 19 juli –31 Agustus. Kami 

beranggotakan 8 orang, yang didalamnya berbeda-beda dari latar 

belakang prodi yang diminati seperti Ekonomi Syariah, Pendidikan 

Agama Islam, Pendidikan Bahasa Arab, IlmuAl-Quran dan Tafsir. 

Awal pertemuan inilah kami membahas terkait program-program 



 

apa saja yang akan dilaksanakan serta pembagian struktur 

pengurus kkn seperti ketua, sekretaris, bendahara, humas, seksi 

perlengkapan, seksi dokumentasi. Setelah mendapatkan 

keputusan hasil struktur, ketuakam. mendatangi terlebih dahulu 

lokasi kkn untuk bertemu dengan maksud ingin meminta ijin 

menjalankan program kkn di wiliayah tersebut. Tentunya fase kkn 

ini lah suatu hal yang baru bagiku, yang mana aku berkesempatan 

dalam menjalankan kkn dengan mendapatkan lokasi yang jauh 

dari kotaku. Ya. dengan menempuh waktu kurang lebih 3 jam 

menurut ku itu jauh. 

Kelompokku mendapatkan lokasi yaitu di wilayah Kota 

Bontang Kelurahan Api-Api kabupaten kutai kartanegara. 

Kelurahan api-api yang letaknya sangat strategis ditengah kota 

memiliki masyarakat yang berwawan tinggi. Wilayah 

kelurahanapi-api sendiri meliputi beberapa sekolah, sarana sosial 

seperti posyandu dan puskesmas, sarana keagamaan seperti 

masjid dan tpa. 

Tibalah hari pertama dimana kami berada disana, tentu saja 

kami telah menyiapkan posko yang berada didekat kelurahan 

yaitu RT.12 sebagai tempat tinggal selama kkn berlangsung. 

Setibanya diposko kami sibuk dengan barang masing-masing yang 

akan ditata. Pada sore hari kami berkunjung ke RT serta warga 

disana, kami diberikan responyang postif. Selagi kami 

besilahturahmi sekaligus melakukan survei keliling keadaan di 

sekitar posko kami. Lingkungan yang kami tempati, di dominasi 

oleh anak anak serta lansia. Yangmana terlihat dari antusias anak 

tpa dan para lansia yang berkumpul untuk berbincang di sore hari. 

Kembali ke posko kami melakukan evaluasi terkait hasil yang akan 

kami lakukan kedalam program. 

Hari kedua dimana kami segera menemui pimpinan 

perangkat daerah tersebut yang mana Lurah dari kelurahanapi-api 



 

serta Sekretaris Lurah dan para Pegawai disana. Sangat bersyukur 

mereka menyambut kedatangan kami sebagai mahasiswa kkn 

dengan baik sekali serta mendukung kegiatan positif program kkn 

kami yang akan terlaksana kedepannya. Dengan latar belakang 

pendidikan yang kami tempuh sertailmu yang telah kami peroleh 

itu menjadi bahan awal program kerjayang akan kami terapkan. 

Disana kami diberikan masukan dan saran dan juga informasi 

mengenai wilayah kelurahan yang tentu saja bermanfaat dalam 

membantu berjalannya program kerja kami. 

Pada pagi hari kami bersiap-siap untuk menuju kelurahan 

turut serta dalam kegiatan didalamnya. Terdapat 4 divisi yang ada 

dikelurahan ada pelayanan, pemerintahan, ekobang dan pmks. 

Kami membagi 2 orang tiap divisi. Kami belajar banyak hal baru 

disana seperti di pelayanan kami diajarkan bagaimana melayani 

masyarakat dalam mengurus keperluan surat yang dibutuhkan. 

Ada ekobang yang kami di ikut sertakan dalam mensurvei lokasi 

dilapangan dalam mengecek proyek yang sedang dijalankan. 

Divisi pmks dimana divisi yang bergerak dibidang sosial, seperti 

membantu permasalahan yang ada di masyarakat, membantu 

lansia. Divisi pemerintahan dimana menginput data data 

penduduk yang masuk domisili atau keluar domisili. 

Selesai kegiatan dari kelurahan kami melakukan evaluasi 

kembali di posko terkait program kerja kami yaitu 

bimbinganbelajar. Bimbingan Belajar merupakan kegiatan 

aktivitas belajar tambahan yang diberikan kepada anak-anak 

untuk menambah pengetahuan. Dengan ilmu-ilmu yang telah 

kami peroleh dari kampus dan kami jadikan bekal guna 

memberikan ilmu pengetahuan dan membantu dalam 

permasalahan tugas-tugas disekolah. Dengan adanya lingkungan 

yang didominasi olehanak anak maka target proker bimbingan 

belajar ini pun tertuju kepada anak anak Sekolah Dasar kelas 1 



 

hingga kelas 6 yang berada di sekitar RT. 12 wilayah posko kami. 

Diharapkan adanya bimbingannya yang kami jalankan ini dapat 

menambah semangat anak-anak dalam menyelesaikan tugas 

sekolahnya, karna terkadang anak-anak cenderung mudah bosan 

ketika mengerjakan tugas, dengan adanya anak kkn diharapkan 

dapat membantu dan bisa menjadi tempat cerita, sekaligus 

belajar bagi anak anak. 

Kegiatan bimbingan belajar ini dilaksanakan di posko kkn 

uinsi pada hari Senin dan Kamis dengan durasi 2 jam pukul 19.00 

sampai 21.00. Meskipun bimbingan belajar termasuk kedalam 

program divisi pendidikan tetapi semua mahasiswa ikut 

berpatisipasi dalam kegiatan bimbingan belajar anakanak, ada 

yang mengajar matematika, bahasa Indonesia, menulis ayat, serta 

dokumentasi, tak lupa dengan berdoa bersama. materiyang kami 

ajarkan pun tetap kita sesuaikan dengan yang disekolah, agar 

materi yang telah disampaikan saat disekolah bisa diasah dan di 

ingat kembali saat dirumah. Selain itu kami juga membantu 

seperti belajar berhitung, membaca. Takhanya calistung dalam 

bimbel ini anak-anak juga diajarkan dan ditanamkan nila-nilai 

religius. Kami mengajak anak-anak untuk belajar dengan mudah, 

asyik dan menyenangkan.  

Awalnya tidak sulit dalam menarik minat anak-anakuntuk 

mengikuti bimbingan belajar, karena terlihat dari antusias mereka 

yang ingin belajar bersama-sama. Tapi tetap saja terkadang ada 

fase dimana mereka sedikit yang hadir dalam kegiatan ini. 

Disinilah peran yang kami lakukan tetap mengingatkan dan 

menarik minat mereka kembali agartetap mau semangat belajar.  

Kegiatan ini mendapat respon yang baik dari orangtuaanak 

anak. Dikarenakan adanya program kerja kami dapat membantu 

para orang tua yang biasanya kesulitan pada saat membantu 

anaknya mengerjakan tugas dirumah, belum lagi adanya 



 

kesibukan orang tua yang lain. Selain sekedar mengajar materi, 

tantangan kami dalam proker bimbel ini yaitu membutuhkan 

kesabaran yang tinggi, misalnya ketika ada anak yang kesulitan 

dalam memahami materi padahal sudah dijelaskan berkali-kali, 

dan juga sabar ketika mengajari anak yang kurang bisa fokus 

belajar karena mengobrol dengan temannya. Tidak sedikit dari 

mereka saat kegiatan bimbel berlangsung senang berbagi cerita, 

disitu lah kami harus bisa jadi pendengar yang baik bagi mereka. 

Ada satu malam dimana saat mereka datang bersama-sama 

ke posko kami, mengetuk pintu dan membawakan sekotak yang 

isinya berbagai macam snack dan sebuah surat yang mereka tulis 

yang isinya ucapan terima kasih karena telah mengajari mereka 

belajar. Sesugguhnya apa yang telah kami ajarkan selama 45 hari 

disana itu hanyalah sebagian kecil untuk membantu mereka 

dalam memahami pelajaran. Kami pun berusaha semaksimal 

mungkin dalam mengajar dan membagikan ilmu yang ada, tetapi 

apa yang anak-anak berikan sebaliknya merupakan hal yang 

sederhana tetapi memberi ingatan kenang-kenangan yang sangat 

berkesan. 

Tibalah hari dimana berakhirnya tugas tugas kami 

selamaKKN disana, berakhir pula kegiatan proker bimbel ini. Besar 

harapan kami dengan adanya kegiatan bimbingan belajar selama 

disini, anak-anak mampu berproses lebih baik dalam menuntut 

ilmu, dan adanya bimbel memberikan mereka motivasi agar tetap 

semangat dalam antusias untuk belajar,tidak hanya disekolah 

tetapi juga diluar sekolah 
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Hai kawan semua kenalin aku Yulia Citra Nur seorang 

mahasiswa yang bisa dibilang biasa saja, aku mahasiswa uinsi 

samarinda semester 7 yang lagi sibuk sibuknya mikirin judul 

hingga healing pun sudah tidak sempat lagi. Jadi aku mahasiswa 

prodi Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir. Pada semester 7 ini pastinya dong 

kami melaksanakan kegiatan kkn. Nah disini nih udah mulai pusing 

pikirin semua keperluan buat kkn. Dari seminggu sebelum kkn aku 

sudah siapkan semua nih barang-barang apa aja yang mau dibawa 

untuk kkn sambil menunggu pengumuman kelompok juga lokasi 

dimana kami ditempatkan. Akhirnya tibalah pengumuman 

kelompok serta lokasi, dan ternyata kami di tempatkan di 

Bontang. 

Singkat cerita, setelah kami sudah menemukan posko yang 

kami akan tempati dan tempatnya cukup strategis karena dekat 

masjid dan juga kantor kelurahan api-api sehinga memudahkan 

kami ketika melaksanakan proker kami nanti.  

Selama seminggu kami berada disana dan kami juga 

melakukan survei disekitar tempat kami tinggal tepatnya di Rt. 12 

kami mulai menyusun proker dan masuklah proker tentang 

stunting ini yang memang merupakan salah satu proker utama 

atas arahan dari kampus kami. 

Sebelum masuk ke kegiatan pelaksanaanalangkah baiknya 

kita membahas apa itu stunting dan mengapa kami jadikan proker 

kami , okeh langsung aja cekidot tanpa basa-basi lagi.  



 

Permasalahan stunting menjadi perhatian khusus dibidang 

kesehatan juga pendidikan, Stunting merupakan sebuah keadaan 

dimana secara bahwa anak terlihat lebih pendek dari anak yang 

memiliki tinggi yang normal sesuai tahapan usianya. Penyebab 

dari stunting sendiri yaitu kurangnya asupan gizi yang cukup mulai 

di usia kandungan hingga meranjak ke usia anak-anak. Faktor 

terjadinya stunting karena ornag tua yang memiliki keterbatasan 

ekonomi serta kurangnya pengetahuan tentang pola gizi pada 

anak. Pada intinya dengan adanya kegiatan yang kami laksanakan 

terkait stunting dapat menambah pengetahuan masyarakat dan 

lebih memperhatikan pola gizi pada anak 

Universitas Islam Negeri Sultan Aji Muhamad Idris bersama 

Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LP2M)  

kembali melaksanakan program Kuliah Kerja Nyata sebagai 

bentuk pengabdian kepada masyarakat. Mahasiswa yangn 

mengikuti kegiatan KKN tahun 2022 di tempatkan berbagai 

daerah yang ada di Kalimantan Timur.  

Kegiatan KKN UINSI Samarinda di kota Bontang Kelurahan 

Api-Api Kecamatan Bontang Utara yang telah dimulai pada 

tanggal 19 Juli sampai 31 Agustus yang berarti berlangsung selama 

45 hari. Dalam kegiatan KKN satu kelompok terdiri dari delapan 

orang mahasiswa. Setelah survei selama satu minggu akhirnya 

kami memiliki beberapa program kerja yang akan dilaksanakan 

selama kami KKN, salah satunya yaitu program terkait stunting. 

Upaya yang kami lakukan untuk penanggulangan stunting adalah 

dengan memberikan berupa brosur terkait stunting kepada 

masyarakat untuk meningkatkan pengetahuan dan kesadaran 

akan penanggulangan stunting. Kami juga bekerja sama dengan 

posyandu yang ada di kelurahan api-api, ada dua posyandu yang 

kami ajak bekerja sama 

Tujuan dari kegiatan proker kami agar mahasiswa dapat 

membantu meningkatkan pengetahuan, kesadaran dan 



 

kepedulian masyarakat mengenai stunting dan diharapkan 

masyarakat dapat memperhatikan pola asuh, pola makan, sebagai 

bentuk upaya pencegahan stunting sejak dini.  

Pada hari Kamis tanggal 19 Agustus 2022, mulailah proker 

stunting ini kami laksanakan dengan membagikan brosur kepada 

masyarakat, brosur yang kami buat diperkirakan ada 100 lembar 

untuk dibagikan kepadawarga sekitar. Karena kami bekerja sama 

dengan posyandu maka kami juga membantu kegiatan yang 

berlangsung di posyandu Anyelir Rt.15 Kelurahan api-api. Dalam 

proker ini kami membagi beberapa dari kelompok kami. 

Kebetulan pada tanggal 19 Agustus ini bukan kelompok saya yang 

bertugas untuk membagikan brosur stunting melainkan teman 

saya.  

Nah pada keesokan harinya yaitu tanggal 20Agstus 2022 

pada pukul 08.00 pagi, tibalah waktunya saya dan teman 

kelompok saya yang bertugas membagikan brosur stunting di 

posyandu Rt. 21 kelurahan api-api. Saat menuju ketempat yang 

akan kami tuju, ternyata kami salah jalan dan untungnya 

posyandu tersebut kami temukan. Sampailah kami di posyandu 

tersebut dan ternyata sudah ramai dengan warga sekitar yang 

membawa anak-anak mereka untuk penibangan berat badan 

serta pengukuran tinggi badan. Dikarenakan suasana yang 

semakin ramai jadi kami berinisiatif membantu bunda posyandu 

sekaligus membagikan brosur kami. Dari pembagian ini saya 

mendapatkan tugas mengukur dan menimbang anak –anak yang 

datang ke posyandu tersebut, karena banyaknya warga yang 

datang dan ruangan yang juga terbatas kami kewalahan belum 

lagi ditambah dengan bayi yang sulit untuk di periksa dan anank-

anak yang takut. Meskipun lumayan sulit tapi alhamdulilah kami 

tetap bisa menyelesaikan tugas kami, yah walaupun agak 

melelahkan tapi kami senang karena bisa bertemu dengan anak 



 

kecil yang lucu dan menggemaskan juga mendapat pengalaman 

dan ilmu baru dari kegiatan  yang kami lakukan, pada jam 11.30 

akhirnya kami menyelesaikan kegiatan yang kami laksanakan.  

Kami juga sangat berterima kasih kepada bunda paud yang 

telah bersedia menerim kami untuk mengikuti kegiatan yang 

berada di posyandu dan mengizinkan kami membagikan brosur 

terkait stunting.  

Harapan kami dengan adanya kegiatan pembagian brosur 

terkait stnting ini dapat memberikan kesadaran dan kepedulian 

ibu dalam mengasuh pola gizi  pada anak. Dan lebih 

memperhatikan gizi pada saat sedang hamil.  
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MENGAJAR TAMAN PENDIDIKAN AL-QUR’AN (TPA) MASJID 

BAITUL MAQDIS 

 

Taman Pendidikan Al-Qur’an (TPA) merupakan lembaga 

atau kelompok masyarakat yang menyelenggarakan pendidikan 

nonformal jenis keagamaan islam yang bertujuan untuk 

memberikan pengajaran membaca Al-Qur’an sejak usia dini, dan 

upaya memahami pondasi dinul islam pada anak anak yang 

usianya yang masih mudah dan anak anak yang masih sekolah, 

baik it dari taman kanak-kanak, sekolah dasar, atau madrasah 

ibtidaiyah, atau bahkan lebih tinggi dari pada itu. Dengan adanya 

TPA di langgar Baitul Maqdis dapat membantu pertumbuhan dan 

perkembangan rohani anak agar memiliki kesiapan dalam 

memasuki pendidikan yang lebih lanjut. Oleh karena itu, daerah  

tempat kami melaksanakan KKN yaitu kelurahan API-

API,kecamatan Bontang Utara, kota BONTANG.dengan jumlah RT 

yang sangat banyak yaitu 42 RT dan juga jumlah TPA yang juga 

memadai, di karenakan kami mahasiswa KKN yang di tempatkan 

di RT 12 dan tidak jauh dari kantor kelurahan dan kami akhirnya 

memilih TPA yang dekat dengan posko kami. Walaupun 

sebenarnya ada TPA lain yang dekat dengan posko kami, dan 

alasan kami memillih TPA BAITUL MAQDIS karena TPA tersebut 

membutuhkan tenaga pengajar di bandingkan TPA yang satuny, 

dimana sarana dan prasarananya sangat lengkap begitu juga 

tenaga pengajarnya. 



 

Pada suatu hari atau tepatnya hari Rabu tanggal 20 Juli. 

Dimana kami melakukan kunjungan sekaligus silahturahmi 

kerumah ketua RT 12, dan kami ingin melaporkan bahwasan kami 

di tempatkan oleh pak lurah (Hadha Sulistyono S,STP) di RT 12 dan 

Juga sebagai warga baru kami menyampaikan tujuan dan maksud 

kedatangan kami, sekaligus menanyakan hal yang berkaitan 

dengan TPA yang ada di RT 12, dan Alhamdulillahnya  kehadiran 

kami di sambut dengan baik oleh bapaknya (ketua RT). Kami pun 

di persilahan naik kerumah beliau dan sampai diatas kami 

berbincang-bincang terkait proker kami, Singkat cerita kami 

menyampaikan maksud kedatangan kami sekaligus meminta izin 

kepada beliau bahwa kami ingin membantu mengajar di TPA 

Baitul Maqdis dan beliau pun mengizinkan kami untuk mengajar di 

TPA tersebut dan beliau juga menyarankan kepada kami agar izin 

terlebih dahulu kepada pengurus TPA tersebut. 

Pada keesokan harinya ketua kelompok kami, mendatangi 

pengurus TPA guna untuk meminta izin untuk mengajar di tempat 

tersebut dimana rumah pengurus TPA tidak jauh dari posko kami, 

sembari menunggu ketua, kami bertugas membersihkan, dan 

mengatur pakai-pakaian masing-masing agar terlihat rapi dan 

enak di pandang jika ada yang datang bertamu, singkat cerita 

ketua kami datang dan menyampaikan ceritanya selama 

pertemuan, ketua kami juga di sambut dengan baik oleh pengurus 

TPA. Dan juga menyampaikan maksud kedatangan sekaligus 

meminta izin untuk mengajar di TPA Baitul Maqdis. Dan kami 

bersyukur Alhamdulillah, karena pihak pengurus  mau menerima 

kami untuk mengajar di TPA tersebut dan bahkan beliau sangat 

senang dengan adanya kehadiran kami yang ikut antusias dalam 

mengajar di TPA tersebut dan kami pun senang mendengar kabar 

baik tersebut. 



 

Malam pun tiba, tepatnya selesai sholat isya kami 

berkumpul di ruang tamu untuk membahas jadwal mengajar di 

TPA, di karenakan pada saat itu guru yang ada di TPA tersebut 

cuman 4 orang dan terkadang gurunya ada yang berhalangan 

hadir, maka dari itulah kami membagi tugas mengajar di TPA 

tersebut dan untuk harinya yaitu hari selasa dan rabu ba’da sholat 

azhar. Serta yang bertugas mengajar di TPA yaitu 5 orang, karena 

kmi beranggotakan 8 orang jadi yang 3 orang itu bertugas di 

posko, entah ada yang masak, bersih-bersih dan lain lain. Setelah 

panjang lebar penyampaian terkait jadwal ngajar di TPA dan 

akhirnya kami pun sepakat dengan jadwal yang di tentukan. 

Setelah sepakat, ketua kami menghubungi pengurus TPA terkait 

jadwal mengajar kami, melalui media WA (WHATSAPP) dikarena 

tidak memungkinkan bertemu langsung karena terlalu malam dan 

takutnya kami mengganggu waktu istirahat beliau, singkat cerita 

beliaupun setuju dengan jadwal yang kami sampaikan. 

Pada hari selasa tanggal 2 Agustus 2022 dimana hari 

pertama kami melakukan proses mengajar di TPA Baitul Maqdis. 

Dan hari itu kami berangkat dari kelurahan, Kebetulan setiap pagi 

sampai ba'da ashar kami ada kegiatan di kelurahan maka dari 

pada itu. Setelah dari kelurahan kami langsung bergegas menuju 

TPA di karenakan hari itu adalah hari pertama maka kami datang 

lebih awal. Alhasil ternyata para murid murid TPA Baitul Maqdis 

itu sudah ada disana dan lebih asiknya lagi mereka sangat senang 

dengan kedatangan kami. Sambil menunggu para guru datang 

mereka pun asik bermain satu dengan yang lainnya, Entah ada 

yang main kejar-kejaran, main bola dan ada juga yang jajan,Dan 

setelah gurunya datang mereka pun bergegas masuk ke dalam 

kelas, dan kami pun di persilahkan masuk, Dikarenakan hari itu 

adalah hari pertama kami cuman datang untuk berkenalan 

dengan mereka dan guru guru yang lain. Setelah perkenalan kami 



 

pun berbincang bincang dengan salah satu guru yang ada disitu 

yang sempat hadir. Dan kami pun menanyakan terkait, Sejarah 

berdirinya TPA tersebut, berapa jumlah murid, dan lain 

sebegainya. Setelah berbincang bincang kami pun izin balik ke 

posko dan kami juga memberi tahu bahwa kami akan mengajar 

TPA seminggu 2 kali, yaitu di hari selasa dan rabu. Nah 

sebelumbalik kami pun fotobersamasebagaidomentasi kami. 

Keesokan harinya yaitu hari rabu 3 Agustus 2022, dimana 

hari kedua ini kami langsung ngajar anak anak, baik itu belajar 

Iqra, juz amma, cara menulis Arab, dan juga penyebutan yang baik 

dalam membaca Al-Quran dan juga tidak lupa kami memberi 

tugas kepada mereka sebelum pulang. Tiba tiba ada salah satu 

guru mereka yang ngomong bahwa disini ada anak-anak jika 

dikasih tugas pasti besok nya tidak hadir dan kami pun tertawa 

mendengar perkataan tersebut. Singkat cerita, minggu pertama, 

kedua, dan ketiga kami lewati yang penuh dengan canda tawa, 

selama kmi mengajar di tpa baitul maqdis. Dan kami juga bisa 

mempelajari karakter mareka Masing-masing. Menurut kami 

ituadalahhal yang biasa.Karena yang namanya anak-anak pasti 

memiliki sifat yang berbeda-beda apalagi yang susah diatur. 

menurut kami TPA Baitul Maqdis ialah TPA yang masih 

membutuhkan sarana dan prasana, tenaga pengajar, harapan 

kami semogaTPA Baitul Maqdis dapat berkembang lebih baik 

layaknya TPA yang lain. Dan selama kami ngajar di TPA Baitul 

Maqdis kurang lebih 4 minggu.Dan di tempat itu juga kami sangat 

banyak mendapatkan ilmu baru, pengalaman baru yang nantinya 

belum tentu kami dapatkan ditempat lain. Hati kami juga merasa 

senang, karena dari awal kami ngajar hingga selesai mereka selalu 

menyambut baik kedatangan kami dan fokus terhadap 

pembelajaran yang kami ajarkan walaupun tidak semua anak-anak 

yang kami ajari dapat mengerti dan fokus saat di ajari oleh kami, 



 

Disamping itu kami juga merasa sedih dikala kami harus berpisah 

dengan mereka dan mereka pun merasakan hal yang sama, dikala 

ada pertemuan pasti ada perpisahan, tetap kami berharap, kami 

dapat bertemu kembali dengan mereka,  sebelum kami berpisah 

sama mereka kami melakukan foto bersama dari foto itulah kami 

jadikan kenang-kenangan berharga selama kami ngajar di TPA 

tersebut.dan kami berharap semoga kelak nanti mereka dapat 

menjadi anak yang sholeh soleha dan sukses dunia maupun 

akhirat, AamiinYa RabbalAalamiin. 
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SEMARAK HUT RI KE-77  

 

Tepat tanggal 17 Agustus 2020 atau 75 tahun sudah 

Republik Indonesia telah merdeka dari penjajahan. Ya, Proklamasi 

Kemerdekaan Indonesia dilakukan pada hari Jumat pada tanggal 

17 Agustus 1945 yang dibacakan langsung oleh Bapak Proklamator 

Indonesia atau Presiden Pertama Indonesia yaitu Ir. Soekarno 

didampingi oleh Drs. Moh. Hatta bertempat di sebuah rumah kecil 

tepatnya di Jalan Pegangsaan Timur 56, Jakarta Pusat. Oleh 

karena itu, proklamasi kemerdekaan 17 Agustus 1945 menjadi 

sebuah sejarah bermakna yang perlu diperingati sebagai wujud 

rasa nasionalisme serta bentuk penghargaan terhadap 

perjuangan para pahlawan yang telah mengorbankan segenap 

jiwa raga demi mengibarkan bendera Merah Putih. 

Sudah menjadi tradisi untuk meningkatkan rasa 

nasionalisme dan cinta tanah Air, juga untuk memupuk semangat 

juang masyarakat Indonesia Perlombaan 17 Agustus sering 

diadakan guna memeriahkan hari Kemerdekaan. Tidak terkecuali 

juga Kelurahan Api-Api yang turut serta memeriahkan HUT RI KE-

77 dengan mengadakan berbagai macam perlombaan. 

Hari itu pada akhir bulan juli, Egi Ketua kelompok kami 

memberitahukan bahwa akan diadakan rapat perdana persiapan 

lomba HUT RI KE-77. Rapat dihadiri beberapa staf kelurahan Api-

Api, Ketua RT Kelurahan Api-Api, teman-teman karang Taruna dan 

juga anak-anak KKN.  Dari hasil rapat perdana persiapan HUT RI 



 

KE-77 disepakati bahwa akan diadakan berbagai macam 

perlombaan.  

Perlombaan dibagi beberapa kategori. Untuk kategori 

anak-anak kami memutuskan untuk mengadakan lomba makan 

kerupuk, masukkan paku kedalam botol, estafet sarung, 

mewarnai dan pindahkan koin. Kategori dewasa panitia 

mengadakan lomba karaoke dan juga lomba tumpeng. Tidak 

hanya kategori anak anak dan dewasa, panitia juga mengadakan 

lomba dengan kategori Lansia (Lanjut Usia) dengan mengadakan 

lomba Fashion Show.  

Setelah diputuskan nya jenis-jenis lomba, pembentukan 

panitia pada rapat perdana Persiapan HUT RI KE-77 kami beserta 

teman teman KKN Unmul mulai membantu persiapan lomba. 

Hasil dari rapat pun disepakati tanggal perlombaan dimulai pada 

tanggal 06 Agustus dan Malam puncak di tanggal 16 Agustus.  

Persiapan yang kami mulai dari belanja berbagai macam 

perlengkapan yang dibutuhkan saat lomba, menyiapkan hadiah 

yang akan dibagikan, menyebar proposal ke perusahaan-

perusahaan, mendekor panggung. Itu semua kami lakukan 

bersama dengan teman teman KKN Universitas Mulawarman dan 

juga teman-teman Karang Taruna Kelurahan Api-Api.  

Setelah semua proses persiapan kami lakukan, tiba hari 

dimana pembukaan acara HUT RI KE-77. Pada malam pembukaan 

langsung dimulai perlombaan karaoke yang diikuti oleh 42 RT. 

Jumlah peserta lomba Karaoke ada 47 peserta yang 

mendaftarkan diri untuk memgikuti lomba tersebut. Lomba 

karaoke memiliki persyaratan seperti wajib menyanyikan lagu 

kebyar-kebyar dan lagu bebas. Para peserta juga dinilai dari 

banyak aspek. 

Pada lomba karaoke kami bertugas untuk membuat no 

urut peserta, menjaga registrasi, mengarahkan peserta untuk 



 

teratur pada saat perlombaan, membantu menghubungi peserta 

dan mengumpulkan lagu-lagu yang akan mereka bawakan pada 

saat lomba. Lomba karaoke dilaksanakan setiap malam dimulai 

dari tanggal 6 hingga malam puncak di tanggal 16. Para peserta 

pun sangat antusias juga tidak hanya peserta para suporter pun 

sama halnya.  

Selain lomba karaoke yang diadakan setiap hari, pada hari 

sabtu dan minggu pagi hingga sore kami mengadakan lomba anak 

anak. Pada lomba anak-anak kali ini kami bertugas menyiapkan 

perlengkapan apa apa saja yang akan digunakan pada saat 

perlombaan, kami juga bertugas untuk memjadi juri dan 

mengawasi perlombaan. Perlombaan dimulai dengan lomba 

estafet sarung. Lomba estafetsarung diikuti lumayan banyak 

peserta, anak-anak cukup antusias mengikuti perlombaan. Estafet 

sarung dilombakan secara berkelompok dan dimainkan dengan 

durasi waktu yang lebih dahulu selesai yang dinyatakan menang. 

Lalu setelah lomba estafet sarung dilanjut dengan lomba 

memasukkan paku kedalam botol. Lomha memasukkan paku ke 

dalam botol juga dimainkan secara berkelompok, dengan tali 

yang diikat dipinggang masing masing pemain lalu secara 

berkelompok jalan menuju botol dan secara bersamaan 

memasukkan paku ke dalam botol. Setelah lomha memasukkan 

paku dalam botol dan juga estafet sarung, lomba di minggu 

selanjutnya adalah lomba makan kerupuk dan memindahkan koin. 

Lomba makan kerupuk juga memdapat antusias tinggi dari anak-

anak. Sama halnya dengan lomba memindahkan koin dari buah 

pepaya, dalam lomba kali ini anak anak diminta untuk 

memindahkan koin yang ada di buah pepaya yang sudah dilumuri 

kecap. Terasa lucu sekali ketika melihat anak-anak banyak yang 

bersemangat dengan muka yang penuh dengan kecap.  



 

Lomba fashion show Lansia yang cukup banyak mendapat 

atensi masyarakat juga mendapat antusias Tinggi dari para 

peserta. Para peserta yang rata-rata sudah menginjak usia senja 

pun memilikisemangat yang tinggi, terlihat dari bagaimana 

mereka mempersiapkandiri untuk perlombaan fashion show. 

Lomba fashion show Lansia yang diadakan tepat pada malam 

Semi Final Karaoke ini dihadiri oleh Istri dari Walikota Bontang. 

Pada perlombaan kali ini pun kami membagi tugas untuk 

menhandle perlombaan Semi Final Karaoke dan Fashion Show 

Lansia. Para peserta terlihat sangat cantik dan anggun dibalut 

dengan kebaya dengan warna merah putih. Peserta satu persatu 

naik ke atas panggung, berlenggak didepam dewan juri.  

Setelah semua perlombaan dilaksanakan, tibalah kita 

dimalam puncak. Pada malam puncak kali ini kami sangatlah 

hectic mempersiapkan segala perlengkapan nya. Malam puncak 

kali ini dihadiri oleh ibu wakil walikota Bontang dan juga Bapak 

Camat Bontang Utara. Di malam puncakkali ini teman kami Irwan 

Yudi mendapat tugas untuk menjadi Tilawah. Malam pincak kali 

ini pun sebagai malam terakhir perlombaan menghias tumpeng 

yang diikuti oleh ibu-ibu PKK. Lomba menghias tumpeng kali ini 

cukup seru karena banyak sekali ide ide kreatif dari ibu-ibu untuk 

menghias tumpeng secantik mungkin.  
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SOSIALISASI PERLINDUNGAN DAN PENCEGAHAN 

KEKERASAN TERHADAP PEREMPUAN DAN ANAK 
 

 

Kekerasan adalah tindakan kejahatan yang harus 

diberantaskan. Kejahatan ini memang seperti sudah menjadi 

budaya akhir-akhir ini. Kita semua sadar bahwa masalah 

kekerasan pada anak masih kurang tertangani, karena anak masih 

menjadi objek milik orangtua, dimana hak-hak anak terlupakan, 

seperti hak agar dapat tumbuh, hidup, berkembang dan 

berpartisipasi secara optimal sesuai dengan harkat dan martabat 

kemanusiaan, untuk mendapat perlindungan dari kekerasan dan 

diskriminasi. Hak anak adalah bagian dari hak asasi manusia yang 

wajib di jamin, di lindungi dan di penuhi oleh orangtuanya, 

keluarga, masyarakat dan pemerintah maupun negara. Sebagai 

upaya perlindungan terhadap anak kami mahasiswa KKN Reguler 

UINSI Samarinda tahun 2022 bekerja sama dengan Dinas 

Pemberdayaan Perempuan, Perlindungan Anak Kependudukan 

dan Keluarga Berencana Kota Bontang untuk melaksanakan salah 

satu program kerja kelompok kami Sosialisai Tentang 

Perlindungan dan Pencegahan Kekerasan Terhadap Perempuan 

dan Anak yang dilaksanakan di Aula Kelurahan Api-Api pada hari 

Kamis25Agustus 2022. 

Tujuan dari kegiatan ini terlindungnya anak dan perempuan 

dari tindak kekerasan di Kota Bontang Kelurahan Api-



 

Api/Kalimantan Timur  serta hasil yang diharapkan meningkatnya 

upaya perlindungan dan pencegahan kekerasan terhadap anak di 

Kota Bontang Kelurahan Api-Api. Dan data kasus klien Perempuan 

dan anak yang ditangani oleh UPTD PPA-DPPKB Periode Januari-

Agustus 2022 Kecamatan Bontang Utara dengan total kasus 27 

kasus, 13 kasus terhadap anak dan 14 kasus terhadap perempuan, 

data kasus pada Kelurahan Api-Api dengan total 7 kasus, 3 kasus 

pada perempuan dan 4 kasus pada anak. Melihat dari kasus 

tersebut maka dari itu kami membuat sosialisasi dan menjadikan 

program kerja unggulan kelompok kami. Dan untuk peserta kami 

mengundang ibu-ibu PKK Kelurahan Api-Api dan Pokja Bunda 

Paud serta beberapa staff Kelurahan Api-Api turut hadir dalam 

sosialisasi kami. 

Pada Hari Senin, 15 Agustus 2022, kami mengadakan rapat 

bersama teman-teman untuk menentukan struktur kepengurusan 

sosialisasi dan diskusi terkait apa saja yang perlu kami persiapkan 

untuk sosialisasi tersebut. Hasil rapatnya adalah Deva ditunjuk 

sebagai Ketua Panitia Pelaksana Sosialisasi, Indana ditunjuk 

sebagai Sekertaris, Della sebagai Bendahara, Egi dan Yulia sebagai 

Seksi Acara, Siti sebagai Hukum Masyarakat dan Syauqi sebagai 

dokumentasi.Selanjutnya kami pun mengadakan iuran agar 

sosialisasi kami bisa dilaksanakan. Dan iuran tersebut akan 

digunakan untuk semua persiapan mulai dari konsumsi, sertifikat, 

narasumber goodie bag dan lain sebagainya.  

Pada hari selanjutnya, kami juga mencari informasi terkait 

kasus tersebut di kelurahan dan meminta izin untuk 

menggunakan aula, kemudian perlahan-perlahan bagian humas 

menghubungi pokja bunda paud dan ibu PKK apakah bisa menjadi 

peserta dalam sosialisasi dan juga menghubungi narasumber. 



 

Selanjutnya mendekati hari sosialiasi kami mengadakan 

rapat fiksasi membahas semua persiapan. Sudah 70% persiapan 

yang sudah fix, H-1 kami pun belum kunjung mengetahui nama 

narasumber yang akan mengisi sosialisasi kami, kekhawatiran pun 

terjadi pada kami semua dan sempat berpikir bagaimana jika tidak 

ada narasumber apakah sosialisasi kami undur tetapi segala 

persiapan sudah siap dan sudah menyebar undangan, kemudian 

Siti terus memfollow up narasumber yang akan mengisi sosialisasi 

nanti, dan juga pada saat itu kami belum membuat sertifikat 

kepada narasumber, pada H-20jam Alhamdulillah ada kabar 

bahagia untuk kami semua setelah mengetahui nama 

narasaumber yang akan mengisi acara sosialisasi besok. 

Pada hari H tepatnya hari Kamis, 25 Agustus 2022 tiba 

saatnya akan di laksanakan program kerja unggulan kami, mulai 

pagi kami semua sibuk mempersiapkan segalanya dan mengecek 

kembali agar tidak ada yang tertinggal, pada hari itu juga kami 

sibuk membuat sertifikat penghargaan kepada narasumber, Egi 

dan Irwan pergi untuk print sertifikat dan membeli bingkai serta 

goodie bag, ada juga teman kami Della yang sangat gugup karna 

pada saat itu dia ditunjuk sebagai MC pada sosialisasi ini, 

mendekati beberapa jam kami pun kaget diberi tahu bahwa 

Bapak Camat Kecamatan Bontang Utara akan hadir pada acara 

sosialisasi kami, tentunya kami semua bingung mengapa Bapak 

Camat mengetahui sosialisasi kami, dan ternyata beliau pada pagi 

hari nya berkunjung ke Kelurahan Api-Api dan melihat ada Banner 

yang terpasang pada aula kelurahan dan bertanya akan ada 

kegiatan apa, dan bapak Lurah Kelurahan Api-Api menjawab akan 

ada kegiatan Sosialisasi yang di laksanakan oleh anak KKN sebagai 

Program Kerja Unggulan mereka, kemudian bapak Camat pun 

mengatakan bahwa beliau akan hadir pada kegiatan kami. 



 

Tepat pada jam 15.00  acara Sosialisasi kami dimulai, para 

tamu undangan sudah hadir dan kami semua menunggu 

kehadiran bapak Camat, setelah beliau hadir dimulai lah acara 

kami, pertama sambutan Ketua Panitia dilanjut sambutan bapak 

Lurah Kelurahan Api-Api dan kemudian sambutan bapak Camat 

Kecamatan Bontang Utara sekaligus membuka acara sosialisasi 

kami, namun beliau tidak bisa mengikuti kegiatan kami sampai 

akhir di karenakan beliau ada acara dilain tempat lagi, sosialisasi 

terus berjalan dan para audiens menyimak penyampaian materi 

dan pada sampai akhirnya ada sesi diskusi Tanya jawab, pada 

sosialisasi ini menambah ilmu kami tentang bagaimana caranya 

pencegahan dan perlindungan kekerasan terhadap perempuan 

dan anak jika ada terjadi di lingkungan sekitar kita. 

Pada akhir diskusi sebelum penutup kami foto bersama 

sebagai kenang-kenangan kami bahwa kami telah melaksanakan 

kegiatan sekaligus menambah ilmu kepada semua pihak yang 

telah hadir, setelah foto bersama penyerahan sertifikat 

penghargaan kepada narasumber. Akhirnya Alhamdulillah Masya 

Allah setelah melewati berbagai proses program kerja unggulan 

kami telah terlaksanakan, setelah berakhirnya acara dan 

membersihkan aula kami rapat kembali membahas dana yang 

belum dibayar dan membahas laporan keuangan pada sosialisasi 

ini. Kami semua bangga acara yang kami laksanakan walaupun 

kurang maksimal tetapi di hadiri oleh bapak Camat Kecamatan 

Bontang Utara. Kini satu bulan sudah berakhir masa KKN kami 

namun masih jelas teringat suasana masa KKN yang kini hanya 

dikenang dan akan diceritakan pengalaman kami masing-masing 

kepada anak kami di masa yang akan datang, semoga semua 

teman KKN Kelurahan Api-Api sehat selalu, di lancarkan segala 

urusannya terutama kami semua memasuki tahap akhir dalam 

menyusun skripsi, semoga ilmu yang telah kita dapatkan akan 



 

menjadi berkah dan kita semua wisuda tepat waktu dan bisa 

mendapatkan pekerjaan yang sesuai, semua suka duka pada masa 

KKN sekarang hanya bisa di kenang, tetap terjalin pertemanan 

kita, kalau ketemu di tempat lain jangan sungkan untuk menegur 

dan jangan sombong, sukses semua untuk teman-teman KKN 

Kelurahan Api-Api jangan lupakan 8 orang ini ya dan perlu di ingat 

kita semua pernah tinggal bersama selama 45 hari. Lopyuuu guys. 

Sampai berjumpa di lain waktu
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PEMBERIAN MAKAN TAMBAHAN 

 

Di Indonesia stunting merupakan masalah yang sedang 

gencar-gencaranya diperangi oleh pemerintah. Stunting itu 

sendiri merupakan kondisi dimana tinggi badan anak tidak sesuai 

dengan umurnya dan berdasarkan standar WHO.Tingginya angka 

stunting di Indonesia, yakni dari 34 provinsi hanya ada dua 

provinsi yang jumlahnya di bawah 20% (batasangka stunting dari 

WHO).Untuk mengatasinya, pemerintah berkomitmen untuk 

menurunkan angka stunting melalui beberapa kebijakan 

kesehatan. 

Kebijakan tersebut berupa program yang dicanangkan 

Kementerian Kesehatan (Kemenkes) RI di antaranya Program 

Indonesia Sehat dengan Pendekatan Keluarga (PIS-PK), 

Pemberian Makanan Tambahan (PMT), dan 1000 Hari Pertama 

Kehidupan (HPK). Kemudian, terkait PMT sudah di atur dalam 

Permenkes RI nomor 51 tahun 2016 tentang Standar Produk 

Suplementasi Gizi. Dalam Permenkes itu telah diatur Standar 

Makanan Tambahan untuk Anak Balita, Anak Usia Sekolah Dasar, 

dan Ibu Hamil. 

Pemberian makanan tambahan yang berfokus baik pada 

zat gizi makro maupun zat gizimikro bagi balita dan ibu hamil 

sangat diperlukan dalam rangka pencegahan Bayi Berat Lahir 

Rendah (BBLR) dan balita stunting. Sedangkan pemberian 

makanan tambahan pada anak usia sekolah dasar diperlukan 



 

dalam rangka meningkatkan asupan gizi untuk menunjang 

kebutuhan gizi selama di sekolah dan di usianya saat remaja. 

Makanan tambahan yang diberikan dapat berbentuk makanan 

keluarga berbasis pangan lokal dengan resep-resep yang 

dianjurkan. Makanan lokal lebih bervariasi namun metode dan 

lamanya memasak sangat menentukan ketersediaan zat gizi yang 

terkandung di dalamnya. Suplementasi gizi dapat juga diberikan 

berupa makanan tambahan pabrikan, yang lebih praktis dan lebih 

terjamin komposisi zat gizinya. 

Terkait dengan issue stunting yang sedang gencar-

gencarnya di atasi oleh pemerintah Indonesia maka kami dari KKN 

Universitas Islam Negeri SulatanAji Muhammad Idris membuat 

program yaitu Pemberian Makanan Tamabahan (PMT), dimana 

didalam program kerja tersebut kami memberi makanan 

tambahan seperti Snack dan susu yang sehat, Lezat dan bergizi. 

Kegiatan PMT tersebut kami laksanakan di Taman Adipura 

Kota Bontang Kelurahan Api-Api.Pada hari jumat 29 juli 2022 pukul 

10.00 WITA bersama dengan PAUD Anyelir 9. Acara kita awali 

dengan Berdoa dipimpin langsung oleh bunda Eva  selaku tenaga 

pengajar di Paud Anyelir 9 Bontang Api-Api. Setelah berdoa kami 

lanjutkan dengan Pemanasan, dilanjutkan dengan Senam dan juga 

bermain sambil bernyanyi. Anak-Anak sangat antusisas dan juga 

semangat dalam mengikuti kegiatan tersebut. 

Setaelah kami bermian dan bernayanyi kami mulai 

menjalankan program kerja kami yaitu Pemberian Makanan 

Tambahan (PMT). Sebelum kami membagikan Snack-snack 

kepada anak-anak, kami memberikan tantangan kepada mereka 

untuk bernyayi, setelah mereka bernyanyi baru mereka akan 

mendapatkan snack dari kami. Hal itu kami lakukan untuk dapat 

membangun jiwa pemimpinan pada diri anak di usia dini. 



 

Kegaitan Pemberian Makanan Tambahan (PMT) kami laksanakan 

dalam rangka memperingati Hari Anak Nasional tepatnya pada 

tanggal 23 Juli 2022.Kami berharap dengan di adakannya kegaitan 

tersebut dapat untuk menumbuhkan dan meningkatkan 

kesadaran anak untuk menghormati orang tua. Selain itu, 

agar anak bersemangat membangun serta berbakti dan 

mengabdi ke pada bangsa dan negara yang berlandaskan 

Pancasila.Sekaligus dapat membantu oaring tua dalam membantu 

orang tua dalam memberikan gizi yang seimbang untuk buah hati 

mereka. Kami berharap program kerja yang kami lakukan dapat 

bermanfaat bagi kota bontang kelurahan Api-Api dan juga dengan 

diadakannya kegaitan PMT Oleh Kelompok KKN Universitas Islam 

Negeri Sultan Aji Muhammad Idris Samarinda dapat mengurangi 

kasus stunting yang sedang gencar-gencarnya di perangi oleh 

pemerintah Indonesia. Selamat Hari Anak Nasional 2022.   



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CHAPTER VII 
SOSIALISASI PERLINDUNGAN DAN PENCEGAHAN 

KEKERASAN TERHADAP PEREMPUAN DAN ANAK 
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PROGRAM KERJA UMKM & BEBERAPA HARI YANG TAK 

AKAN TERULANG 

 

 

UMKM merupakan singkatan dari Usaha Mikro, Kecil, dan 

Menengah. Pada dasarnya, UMKM adalah arti usaha atau bisnis 

yang dilakukan oleh individu, kelompok, badan usaha kecil, 

maupun rumah tangga. Indonesia sebagai negara berkembang 

menjadikan UMKM sebagai pondasi utama sektor perekonomian 

masyarakat, hal ini dilakukan untuk mendorong kemampuan 

kemandirian dalam berkembang pada masyarakat khsusunya 

dalam sektor ekonomi. 

Perkembangan UMKM di Indonesia terus meningkat dari 

segi kualitasnya, hal ini dikarenakan dukungan kuat dari 

pemerintah dalam pengembangan yang dilakukan kepada para 

pegiat usaha UMKM, yang mana hal tersebut sangat penting 

dalam mengantisipasi kondisi perekonomian ke depan serta 

menjaga dan memperkuat struktur perekonomian nasional. 

Dengan adanya revolusi digital 4.0, mebuat banyak 

perubahan kepada UMKM dimana adanya pergeseran gaya 

belanja konsumen dari offline ke online. Oleh sebab itu, sangat 

penting bagi calon UMKM atau wirausaha skala UMKM memiliki 

wawasan yang cukup.  

Dalam promgram kerja UMKM, kami memutuskan untuk 

melakukan survei terlebih dahulu disalah satu penjual keripik ikan 

yang sudah cukup terkenal yakni PAK UCIL. 



 

Pada hari pertama survei egi dan syauqi disambut baik 

dengan pemilik usaha, beliau mempersilahkan kami melakukan 

observasi dan memberikan informasi yang kami perlukan, pada 

hari itu kami banyak sekali mendapatkan motivasi terkait 

membangun usaha di usia muda, PAK UCIL ini ada berbagai 

macam produk makanan beberapa yang terkenal seperti keripik 

ikan bawis, es cream kepiting dan es rumput laut asli, beliau 

berani tampil beda dalam hal kuliner contohnya seperti es cream 

kepiting yang terbuat dari cangkang kepiting, dari sekian banyak 

orang belum ada yang terpikir jika cangkang kepiting pun masih 

bisa di olah dan dikonsumsi yang mengandung banya manfaat, 

PAK UCIL ini juga pernah diundang dalam salah satu acara TV 

yakani acara KICK ANDY sebagai bintang tamu untuk menjadi 

inspirasi bagi masyarakat indonesia.  

Hari kedua survei kami di ajak untuk melihat proses awal 

pembuatan sampai akhir pembuatn keripik ikan bawis, pada hari 

itu kami memutuskan untuk membuat vidio profil sekaligus video 

peomosi produk, di hari ketiga kami mengambil beberapa video 

mulai dari proses pembersihan ikan, kemudian proses pemberian 

bumbu, lalu lanjut pada proses penggorengan, setelah itu masuk 

pada proses penirisan menggunakan alat, masuk pada proses 

pemberian bumbu rasa sekaligus proses packaging. Setelah 

pengambilan video proses pembuatan kripik ikan bawis di 

lanjutkan dengan mengambil video review es cream kepiting. 

Selesai pada proses take video kemudian masuk pada proses 

editing yang berlangsung selama kurang lebih 5 harii, setelah 

selesai pada proses editing kami pun memberikan hasil video 

yang telah dibuat kemudian di posting di sosial media PAK UCIL. 

banyak sekali pelajaran yang kami dapat selama melaksanakan 

program kerja UMKM ini seperti tips bagaimana langkah awal 

membangun usaha di usia muda dan lain sebagainya. 



 

Beberapa hari setelah menyelesaikan program kerja 

UMKM tiba waktuya untuk liburan dalam rangka perpisahan 

bersama seluruh pagawai Kelurahan dan mahasiswa KKN 

UNMUL, persiapan barang dan makanan yang akan dibawa sudah 

disiapkan jauhhari sebelum berangkat, pada pukul 07:00 setelah 

semua sudah berkumpul di titik kumpul kami pun berangkat 

bersama sama, jarak dari pelabuhan tempat kami akan 

menyebrang ke pulau Beras Basah tidak jauh hanya beberapa 

menit, sampainya di pelabuhan kami pun membawa semua 

barang bawaan ke atas kapal yang sudah di sediakan, perjalanan 

menyebrang memakan waktu kurang lebih 40 menit, selama 

perjalanan kami melihat laut yang luas dan ada beberapa pulau 

yang kami lewati membuat waktu perjalanan menyebrang tak 

terasa, sesampainya di pulau kami pun turun dari kapal dan 

menuju tenda yang telah disediakan.  

Masing-masing orang membagi tugas, laki-laki membuat 

penutup tenda dikarnakan cuaca saat itu sedang hujan sedangkan 

perempuan menyaipkan makanan, setelah semua siap mulai dari 

tenda, tempat untuk membakar ikan, makanan dan perlengkapan 

lainnya, karna rasa ingin bermain di pantai sudah tak terbendung 

kami pun langsung menuju bibir panta untuk bermain, ada yang 

bermain bola, ada yang bermain tarik tamban, ada juga yang 

mencari bintang laut dan berenang, tidak hanya puas bermain itu 

saja kami pun diajak untuk menaiki wahana banan bot.  

Semua kegiatan yang kami lakukan membuat perut terasa 

lapar kami pun kembali ke tenda untuk makan siang yang sudah di 

sediakan oleh ibu-ibu dan teman-teman lainnya, setelah makan 

kamipun lanjut untuk berenang di dekat dermaga rasanya seru 

sekali bisa melihat terumbukarang dan berbagai jenis ikan 

berenang-renang di sekitar kami, banyak hal-hal lucu yang terjadi 

ketika berenang yang membuat tak terasa sudah berjam-jam kami 



 

berenang, mengingat waktu penjemputan kapal tinggal sejam lagi 

kami semua bergegas membersihkan diri kemudian 

membersihkan sampah di sekitar tenda dan membereskan 

perlengkapan yang dibawa, sembari menunggu kapal datang 

semua melakukan kesibukan masing-masing, ada yang karaoke 

ada yang berfoto bersama, ada yang membuat video dan ada 

yang berjoget, tiba waktunya kapal jemputan bersandar kamipun 

kembali pulang, banyak terlihat wajah yang kelelahan bahkan 

sampai ada yang tertidur dikapal. Semua keseruan yang ada pada 

hari ini membuat kami mahasiswa KKN terkhususnya kami yang 

semua berdomisili diluar bontang merasa semakin berat untuk 

meninggalkan tempat ini. 

Tiba hari dimana masa KKN kami telah berakhir dan 

waktunya untuk kami berpamitan, dimulai dengan ibu dan bapak 

kontrakan yang banyak membantu dalam memberikan kenyaman 

kami selama tinggal di posko, kemudian kami berpamitan dengan 

warga sekitar posko dan pak RT 12 yang sudah membantu dan 

mau menerima kehadiran kami dalam rangka melaksanakan KKN 

selama 45 hari. 

Selanjutnya setelah berpamitan dengan warga dan Pak RT 

12 kami langsung menuju kantor kelurahan untuk berpamitan 

sekaligus penyerahan Plakat dari kami dan penerimaan setrifikat 

dari pihak kelurahan. Kami berpamitan ke setiap divisi yang ada di 

kelurahan. Sampai akhirnya semua pegawai berkumpul, suasana 

senang dan sedih bercampur aduk tidak sedikit yang sampai 

mengelurkan air mata. Walaupun aku (Egi) seorang laki-laki aku 

juga tidak dapat membendung air mata, apa lagi ketika 

berpamitan dengan Pak Ramly selaku Pendamping Lapangan 

kami selama KKN disana, beliau banyak sekali memberikan 

pelajaran berharga untuk ku, selalu mengarahkan dan mensuport 



 

agar aku bisa menjadi pemimpin yang baik dalam memimpin 

teman-teman yang lain. 

Hampir setiap hari beliau mengajak untuk ngopi dan 

makan, mengenalkan kebanyak orang dan beliau memposisikan 

dirinya sebagai org tua kami disana. Bukan hanya beliau, banyak 

orang-orang yang berada di kantor kelurahan memperlakukan 

kami seperti halnya pak ramly kepada kami. Mereka semua aku 

anggap seperti bapak, ibu, dan kakak ku disana. 

Berat rasanya untuk meninggalkan tempat itu, tpi mau 

bagaimanapun ketika ada pertemuan pasti ada yang namanya 

perpisahan, semoga kita di berikan umur yang panjang dan bisa 

bertemu kembali menyambung tali silaturahmi. Terima kasih 

kepada Kelurahan Api-api yang sudah mau menerima kami, yang 

sudah membimbing kami, yang sudah memberikan waktu yang 

berharga ini, dan yang sudah membantu kami ketika 

membutuhkan bantuan. Semoga semua kebaikan yang kalian 

berikan mendapatkan pahala dan balasan dari Allah SWT. Sekali 

lagi terima kasih Orang-orang baik. 

 


